
Je m’appelle Jeanne Bourdet en classe de première. 
J’ai eu la chance de pouvoir participer a l’échange Erasmus dans les pouilles, qui 
est une région du sud de l’Italie. J’avais déjà eu cette chance grâce à Erasmus, près 
de Turin dans le nord du pays. 

Grace a cette échange j’ai pu approfondir ma culture, ainsi que mon niveau de la 
langue. 
Je n’aurais jamais pu avoir cette expérience sans Erasmus. En effet j’ai pu partir et 
être incluse dans une classe avec ma correspondante. J’ai pu voir comment ce 
déroulai le système scolaire et j’ai pu constater qu’il était différent de celui que l’on 
trouve en France, et même avec nom échange précédent. 

Tout d’abord sur cette période j’ai pu voir les differences a court termes. Le 
système scolaire est bien plus différents tout d’abord la répartition des heures de 
cours, dans la ville ou j’étais les élèves ont cours jusqu’à 13h15, cependant ils 
travaille le samedi matin. Ils m’ont aussi appris comment les vacances était repartie, 
ils ont donc 3 mois l’été à partie de début juin jusque début septembre, au court de 
l’année ils ont 1 semaine de vacances pour pâque et 1 semaine pour Noël. 

L’organisation de l’établissement est aussi different, il y a un principal et un principal 
adjoint comme en France a la seule différence ou le principal adjoin est un simple 
professeur. Il y a aussi une difference au niveau des surveillants, pendant les pose 
ils ont des tables disposer dans le couloir. Il n’y a pas de vie scolaire ce sont les 
professeurs qui s’occupe des absences. 

J’ai aussi constater qu’ils n’étudient pas forcément les même matière que nous, 
pour exemple eux on encore des cours d’art, que l’on arrête en France au collège, 
ou encore a la philosophie, qu’ils étudiaient déjà. 
Les programme son aussi différents, comme par exemple leurs cours de 
mathématiques, portent sur un sujet que nous étudions en spécialité première, c’est 
d’ailleurs la même chose avec les sciences.



En effet cela m’a surprise car nous étions dans un lycée linguistique (ils n’ont pas 
de spécialités en Italie mais directement dans lycée spécialisé, comme lycée 
linguistique, scientifique, général, touristique) ou les cours était les plus orienté sur 
les langues (dans la classe ou j’étais Anglais, Français,Allemand) cependant ils ont 
tout de même un très bon niveau en sciences) 
Il y a aussi les cours d’EPS ont ils font bcp plus de théorie et le cours s’apparente 
plus à un cours de SVT, qu’à la pratique. 

Les évaluations était aussi différentes des nôtres leurs petit effectif leurs permettait 
de faire beaucoup plus d’évaluation orale que ce soit dans les langues que dans 
n’importe quelle matière. Le système de notes lui est sur 10 points, cependant si 
ils ont un certains nombres de fois une note inférieure à 10, alors le redoublement 
est imposé.

Ça a été une de mes plus bonnes expériences qui m’a beaucoup apporté autant 
au niveau de la langue que dans la vie de tous les jours, j’ai pu découvrir de 
nombreuses personnes incroyables, une relation élève professeur que je n’aurais 
jamais pu imaginer auparavant. Je me suis vraiment senti intégrer. J’espère un jour 
avoir la chance de pouvoir refaire ce genre d’échange.


